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Compte	rendu	de	la	réunion	du	Groupe	de	Travail	Espèces	Benthiques	VIII&IX	
Mardi	30	Octobre	2018	–	Cadiz	
	
Après	 une	 présentation	 vidéo	 sur	 les	 pêches	 du	 Golfe	 de	 Cadiz,	 lieu	 de	 la	 réunion,	 le	
compte	rendu	de	la	précédente	réunion	ainsi	que	l’ordre	du	jour	ont	été	validés	par	les	
membres	du	groupe.		
La	réunion	s’est	déroulée	en	trois	temps	:	une	présentation	sur	l’esturgeon	européen	et	
sa	préservation,	un	échange	stock	par	stock	sur	 les	possibilités	de	pêche	pour	2019	et	
finalement	un	échange	sur	le	renouvellement	du	règlement	contrôle.		
	
L’Esturgeon	Européen	
	
Jérémie	Souben	(CNPMEM)	a	effectué	une	présentation	rappelant	la	situation	actuelle	:	
l’ensemble	des	populations	mondiales	d’esturgeons	sont	menacées	d’extinction,	et	une	
seule	population	d’esturgeon	européen	subsiste	aujourd’hui.	L’esturgeon	européen	est	
une	espèce	protégée	dont	 la	pêche	est	 interdite.	 Jérémie	a	alors	rappelé	 les	mesures	à	
prendre	en	cas	de	capture,	notamment	la	nécessité	de	relâcher	les	individus.	Jérémie	a	
également	 présenté	 l’ensemble	 des	 mesures	 de	 communication	 mise	 en	 place	 sur	 ce	
sujet.		
Raul	de	WWF	a	 félicité	 cette	 initiative	 et	 souligné	que	 le	problème	ne	vient	pas	d’une	
surpêche	 mais	 d’une	 mauvaise	 gestion	 des	 bassins	 (barrages…).	 Nicolas	 Michelet	
(CNPMEM)	a	en	effet	précisé	qu’une	autre	population	existait	dans	le	Guadalquivir	avant	
la	construction	d’un	barrage.		
	
Possibilités	de	pêche	2019	
	
Les	 représentants	 des	 ONG	 ont	 remis	 en	 question	 l’utilité	 de	 cet	 exercice,	 au	 vu	 du	
calendrier	 communautaire.	 Il	 a	 alors	 été	 précisé	 que	 ce	 travail	 est	 un	 des	 exercices	
classiques	du	CC	Sud	et	est	demandé	par	la	Commission	européenne.		
Par	 ailleurs	 des	 commentaires	 généraux	 ont	 été	 effectués,	 notamment	 sur	 la	mise	 en	
place	de	 l’obligation	de	débarquement	qui	selon	David	Milly	(Pêcheurs	d’Aquitaine)	va	
grandement	 complexifier	 la	 compréhension	 des	 propositions	 de	 la	 Commission,	 il	
demande	donc	un	effort	de	pédagogie.		
	
Chaque	stock	a	été	passé	en	revue,	le	secrétariat	présentant	les	contributions	reçues	et	
appelant	a	de	plus	amples	commentaires	(Voir	Annexe).				
Les	membres	pourront	envoyer	des	contributions	libres	au	secrétariat	notamment	pour	
les	stocks	ou	l’avis	scientifiques	n’était	pas	encore	disponible	au	jour	de	la	réunion.		Un	
avis	sera	rédigé	pour	validation	du	ComEx	à	la	fin	du	mois	de	Novembre.		
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Règlement	Contrôle	
	
Torcuato	 Teixeira	 et	 Tomas	 Fajardo	 ont	 informé	 les	 membres	 qu’une	 réunion	 sur	 ce	
sujet	 avait	 eut	 lieu	 à	 La	 Corogne,	 à	 l’issue	 de	 laquelle	 un	 document	 a	 été	 rédigée,	 ils	
transmettront	ce	document	au	secrétariat.		Nicolas	(CNPMEM)	a	également	annoncé	que	
le	secteur	 français	prépare	un	document	à	ce	sujet	et	va	 le	transmettre	rapidement	au	
secrétariat.	
	
Plusieurs	membres	ont	ensuite	apporté	leurs	contributions	sur	des	points	plus	précis	:	
	

- Jean-Marie	Robert	(Pêcheurs	de	Bretagne)	:		
Art	 60	 :	 Souhait	 de	maintenir	 les	 dispositions	 en	 vigueur	 concernant	 les	
plans	de	sondage	et	de	contrôle	entre	pays	
Art25	:	 C’est	 de	 la	 responsabilité	des	Etats	Membres	de	 faire	 le	 choix	ou	
non	d’installer	des	caméras	a	bord.		
Art	55	:	Réitérer	la	demande	d’interdiction	pour	la	plaisance	d’utiliser	des	
engins	passifs	
	

- Raul	 Garcia	 (WWF)	:	 Il	 est	 important	 d’harmoniser	 le	 contrôle	 ainsi	 que	 les	
sanctions	à	l’échelle	communautaire,	d’avoir	un	socle	commun.	La	«	boite	verte	»	
est	 un	 élément	 intéressant	 qui	 a	 fait	 ses	 preuves	 en	 Andalousie,	 ce	 n’est	 pas	
incompatible	avec	les	navires	de	petites	tailles.		

	
- Sergio	 Lopez	 (OP	 Lugo)	:	 Demande	 la	 présence	 de	 la	 Commission	 lors	 d’une	

prochaine	réunion	afin	de	présenter	les	avancées	sur	ce	dossier.		
	

- David	 Milly	 (Pêcheurs	 d’Aquitaine)	:	 il	 est	 important	 de	 prendre	 en	 compte	 la	
commercialisation	des	produits	:	ce	règlement	ne	doit	pas	être	une	entrave	à	 la	
vente	quelque	soit	sa	forme.		
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ANNEXE	:	Document	de	travail	sur	les	possibilités	de	pêche	2019	complété		

	

STOCKS	
Contribuições	recebidas	pelo	secretariado	
Aportes	recibidos	por	la	secretaría.	
Contributions	reçues	par	le	secrétariat		

Comentários	na	reunião	
Comentarios	en	la	reunión	
Commentaires	lors	de	la	réunion	

	
Areeiro	VIIIabde	
Gallo	VIIIabde		
Cardine	VIIIabde	
	

Suivi	de	l’avis	du	CIEM	pour	2019	
											Seguimiento	de	la	recomendación	del	CIEM	para	2019	
										Seguimento	da	recomendação	do	CIEM	para	2019	

Maintenir	la	flexibilité	interzonale	
entre	VII	et	VIIIabde	(25%)	

	
Areeiro	VIIIc&IXa	
Gallo	VIIIc&IXa	
Cardine	VIIIc&IXa	
	

Suivi	de	l’avis	du	CIEM	pour	2019	
										Seguimiento	de	la	recomendación	del	CIEM	para	2019	
									Seguimento	da	recomendação	do	CIEM	para	2019	
	

RAS	

	
Tamboril	VIIIabde		
Rape	VIIIabde	
Baudroies	VIIIabde	
	

TAC	2019	=	TAC	2018	+	rejets	//Reclassification	du	stock	de	baudroies	en	stock	analytique//	
Flexibilité	interzonale	entre	VII	et	VIII	à	10%	
									TAC	2019=TAC	2018+Descartes	//	Reclasificación	del	stock	de	rape	en	stock	analítico	//	
Flexibilidad	interzona	entre	VII	y	VIII	al	10%	
								TAC	2019	=	TAC	2018+	rejeições	//	Reclassificação	do	stock	de	tamboril	em	stock	
analítico	//	Flexibilidade	inter	zona	entre	VII	e	VIII	ao	10%	

RAS	

	
Tamboril	VIIIc&IXa	
Rape	VIIIc&IXa	
Baudroies	VIIIc&IXa	
	

Suivi	de	l’avis	du	CIEM	pour	2019	
									Seguimiento	de	la	recomendación	del	CIEM	para	2019	
								Seguimento	da	recomendação	do	CIEM	para	2019	
	

RAS	

	
Lagostim	VIIIabde	
Cigala	VIIIabde	
Langoustine	VIIIabde	
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Lagostim	VIIIc	
Cigala	VIIIc	
Langoustine	VIIIc	
	

Réouverture	de	la	pêcherie	au	vu	des	résultats	des	campagnes	scientifiques	et	des	données	
fournies	par	le	secteur.		
									Re	abertura	de	la	pesquería	dados	los	resultados	de	las	campanas	científicas	y	los	datos	
dados	por	el	sector	
										Re	abertura	da	pescaria	dados	os	resultados	das	campanhas	cientificas	e	os	dados	
dados	pelo	sector.	

Torcuato	Teixeira	va	envoyer	au	
secrétariat	l’étude	scientifique	
appuyant	ce	point.		

	
Lagostim	IXa	
Cigala	IXa	
Langoustine	IXa	
	

Suivi	de	l’avis	du	CIEM	pour	2019	
										Seguimiento	de	la	recomendación	del	CIEM	para	2019	
									Seguimento	da	recomendação	do	CIEM	para	2019	
	

Quantité	insuffisante	au	vu	de	la	forte	
population		

	
Pescada	VIIIabde	
Merluza	VIIIabde	
Merlu	VIIIabde	
	

Suivi	de	l’avis	du	CIEM	pour	2019,	ou	augmentation	plus	modérée	du	TAC		
										Seguimiento	de	la	recomendación	del	CIEM	para	2019	o	aumento	moderado	del	TAC	
									Seguimento	da	recomendação	do	CIEM	para	2019	ou	aumento	moderado	del	TAC	
	

RAS	

	
Pescada	VIIIc	&	IXa	
Merluza	VIIIc	&	IXa	
Merlu	VIIIc	&	IXa	
	

TAC	2019	=	TAC	2018	:	une	diminution	de	11%	est	trop	importante	au	vu	des	enjeux	sociaux	
et	économiques	de	cette	pêcherie	et	du	fort	impact	déjà	engendré	par	la	mise	en	place	de	
l’obligation	de	débarquement.		
										TAC	2019=	TAC	2018	:	una	disminución	del	11%	es	demasiado	importante	dados	los	
retos	sociales	y	económico	de	esta	pesquería	y	el	fuerte	impacto	ya	implicado	por	la	
instauración	de	la	obligación	de	desembarque.	
										TAC	2019=TAC	2018:	uma	diminuição	de	11%	é	demasiado	importante	dados	os	
desafios	sociais	e	económicos	desta	pescaria	e	o	forte	impacto	jà	implicado	pela	instauração	
da	Obrigação	de	desembarque.	
	

Miren	(OPEGUI)	et	Sergio	(OP	Lugo)	
ont	insisté	sur	l’importance	de	la	
pêcherie	et	le	risque	de	fermeture	
prématurée	si	la	diminution	proposée	
et	mise	en	place.		
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Linguado	VIIIab	
Lenguado	VIIIab	
Sole	VIIIab	
	

Suivi	de	l’avis	du	CIEM	pour	2019	et	suivi	du	Plan	de	gestion	Sole	du	golfe	de	Gascogne	
Actualisation	des	règles	de	contrôle	d’exploitation	du	plan	de	gestion.		
											Seguimiento	de	la	recomendación	del	CIEM	para	2019	y	seguimiento	del	plan	de	
gestión	Lenguado	para	el	Golfo	de	Vizcaya.	
Actualización	de	las	reglas	de	control	de	explotación	del	plan	de	gestión	
												Seguimento	da	recomendação	do	CIEM	para	2019	e	seguimento	do	plano	de	gestão	
linguado	para	o	Golfo	de	Biscaia.		
Actualização	das	regras	de	controle	de	exploração	do	plano	de	gestão.	
	

Jean-Marie	Robert	a	insisté	sur	le	
fait	que	le	secteur	souhaite	plus	de	
visibilité	notamment	grace	à	des	
mesures	pluriannuelles.	

	
Badejo	VIIIabde	
Bacaladilla	VIIIabde	
Merlan	VIIIabde	
	

TAC	2019	=	TAC	2015	+	Rejets.		
L’application	du	principe	de	précaution	sur	les	DLS,	n’est	pas	forcément	en	cohérence	avec	
l’état	du	stock.		
													TAC	2019=	TAC	2015	+	Descartes	–	la	aplicación	del	principio	de	precaución	sobre	los	
DLS	no	es	coherente	con	el	estado	del	stock.	
														TAC	2019	=	TAC	2015	+	rejeiçoes	–	A	aplicaçao	do	prinicipio	de	precauçao	sobre	os	
DLS	noa	e	coherente	com	o	estado	do	stock	

RAS	

	
Juliana	VIIIabde	
Abadejo	VIIIabde	
Lieu	jaune	VIIIabde	
	

Statu	quo	+	Rejets		-	Renforcement	de	l’encadrement	de	la	pêche	récréative	
														Statu	Quo	+	descartes	–	reforzamiento	del	marco	de	la	pesca	recreativa	
													Statuo	quo	+	rejeiçoes	–	reforço	do	marco	da	pesca	recretativa	

Oscar	souhaite	que	la	proposition	
sur	la	pêche	récréative	ne	soit	pas	
incluse	dans	l’avis,	ce	que	les	autres	
membres	ont	validé.		

	
Raias	VIII&IX	
Rayas	VIII&IX	
Raies	VIII&IX	

Suivi	de	l’avis	du	CIEM	pour	2019	
													Seguimiento	de	la	recomendación	del	CIEM	para	2019	
													Seguimento	da	recomendaçao	do	CIEM	para	2019	
	
	

	A	préciser	pour	les	différents	
espèces	de	raies	si	nécéssaire.		
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Sarda	
Caballa	
Maquereau	
	

La	diminution	du	Tac	est	trop	importante,	l’industrie	ne	peut	l’accepter.	Il	est	nécessaire	
d’améliorer	la	méthode	d’estimation	et	de	vérifier	les	données	utilisées	pour	l’avis	2019.	En	
attendant	il	faudrait	se	baser	sur	les	estimations	de	2018.			
														La	disminución	del	TAC	es	demasiado	importante,	la	industria	no	lo	puede	aceptar.	
Es	necesario	mejorar	el	método	de	estimación	y	averiguar	los	datos	utilizados	para	la	
recomendación	2019.	A	la	espera	de	esto,	hay	que	basarse	en	las	estimaciones	de	2018	
														A	diminuição	do	TAC	é	demasiado	importante,	a	industria	não	pode	aceitar.	E	
necessário	melhorar	o	método	de	estimação	e	verificar	os	dados	utilizados	para	a	
recomendação	2019.	Aguardando	isto,	há	que	basear-se	nas	estimações	de	2018	

Aurelio,	Miren	et	Sergio	ont	exprimé	
leur	surprise	face	à	l’avis	du	CIEM	au	
vu	de	la	forte	présence	de	l’espèce	
et	des	bonnes	captures	réalisées.	Ils	
demandent	le	maintien	du	TAC	2018	
pour	2019.	

	
Solha	VIII	
Solla	VIII	
Plie	VIII	
	

Soutien	du	Statut	Quo	+	rejets	
													Apoyo	al	Statut	Quo+	Descartes	
													Apoio	ao	Statut	Quo	+	rejeiçoes	

RAS	

	
Robalo	VIIIab	
Lubina	VIIIab	
Bar	VIIIab	
	

	

Avis	à	paraitre	le	lendemain.		

	


